PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 190/Jueves 29 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- La "vuelta" de Putin ayudará a la estabilidad de las relaciones con China. (Diario del Pueblo).
- Fracaso en el poder: 10 años desde el 11-S. (Kaosenlared).

DE CUBA

- Repercusión del Editorial de Granma <u>Nueva injusticia de</u> <u>Estados Unidos contra los Cinco Héroes</u> REU/AFP/EFE.
- Reclaman en El Salvador liberación de los Cinco PL.
- ONG francesa condena el bloqueo y exige la libertad de los antiterroristas cubanos PL.
- Obama reitera su posición sobre las relaciones con Cuba AFP/ANSA.
- Califica Canciller de vieja y repetitiva "oferta" de Obama AFP.
- <u>Legisladores estadounidenses "advierten" a Repsol por planes de perforación en aguas cubanas</u> **EFE**.
- Ejecutan a cubanoamericano en la Florida con inyección letal AFP.
- España intercedió hasta último minuto para evitarla AFP.
- Saudí será juzgado en la Base de Guantánamo ANSA.
- Delegación militar angoleña continúa visita a nuestro país XINHUA.
- Agricultores impacientes por lento ritmo de las reformas en ese sector REUTERS.
- Oficializan la compraventa de autos particulares EFE/AP/AFP.
- Déficit habitacional es un problema histórico ANSA.
- Avanza venta de materiales de construcción ANSA.
- Centrará el MINTRAB la labor de seguridad y atención social EFE.

DEL MUNDO

- Obama propone a Roberta Jacobson como subsecretaria para América Latina AFP.
- Operativo policial detiene en EE.UU. a 2.900 inmigrantes ilegales AFP.
- Central Obrera Boliviana convocó a paro en apoyo a indígenas DPA.
- Estudiantes chilenos se preparan para diálogo con el Gobierno EFE.
- "Paralizado, Piñera acerca a Chile a la ingobernabilidad". DPA
- Corresponsales en Suramérica debatirán en torno a desafíos de la prensa EFE.
- Nicaragua celebra premio de la ONU otorgado por mejorar la salud materna DPA.
- Petición palestina de ingreso en la ONU pasa al comité de nuevas adhesiones EFE.

DIARIO DEL PUEBLO

27 de septiembre de 2011

DE CHINA

LA "VUELTA" DE PUTIN AYUDARÁ A LA ESTABILIDAD DE LAS RELACIONES CON CHINA

Wang Haiyun*

A pesar del descontento de los partidos opositores en Rusia, la mayoría de los políticos dieron la bienvenida al "enroque" entre Vladimir Putin y Dmitri Medvedev, porque, según consideran, es un paso que determinará la estructura del gobierno ruso durante un periodo de tiempo bastante largo, lo cual ayudará a la estabilidad política y el desarrollo económico.

La decisión de Putin de participar en las elecciones presidenciales, en gran medida tiene que ver con mantener la continuidad de las líneas políticas y económicas. Los hechos demuestran que hay grandes diferencias entre Medvedev y Putin no sólo en el estilo y la filosofía, sino también en sus opiniones acerca del rumbo que debe tomar el desarrollo nacional y el modelo que debe seguir el mismo. El temprano anuncio de la candidatura de Putin está directamente relacionado con la reciente agitación de la escena política rusa. Personalidades en el seno del grupo de Medvedev querían que continuara en el cargo, e incluso desacreditaron abiertamente a Putin. El Partido Democrático Ruso en la oposición vio una oportunidad para realizar sus propios intereses: atraer a Medvedev en contra de Putin. Algunos políticos occidentales también creyeron ver un poco de la esperada occidentalización de Rusia en la aparente libertad de expresión durante Medvedev, por eso expresaban su apoyo a éste último en detrimento de Putin. Sin embargo, no hay manera que Putin no estuviera alerta. Aunque esté lleno de confianza en sí mismo, debía apaciguar las sospechas y las preocupaciones de la élite, para evitar que se agravara la situación política. A raíz de esto, no esperó las elecciones de la Duma y se adelantó en anunciar la doble candidatura, y presentar el nuevo modelo "Putin-Medvedev" durante el congreso del partido Rusia Unida. Este anuncio no sólo sirve para calmar a la sociedad rusa en cuanto a las diferencias entre Putin y Medvedev, sino también ayudará a Rusia Unida a ganar el poder de decisión en la Duma.

Esta gran decisión durante el congreso de representantes del partido Rusia Unida sin duda abre el telón de las elecciones presidenciales. Hay razones para creer que hay mucha probabilidad de que Putin vuelva a ocupar el sillón presidencial. Hay muchas pruebas que avalan este pronóstico. Rusia Unida ocupa la mayoría de dos tercios de la Duma, por lo cual su candidato tendrá un respaldo político sólido. Su línea político-económica y su camino de desarrollo nacional son más adecuados para la situación actual de Rusia, y Putin tiene un gran apoyo popular que no parece menguar. Además cuenta con un equipo de gobierno fuerte y un amplio "frente popular". Su influencia económica y mediática hacen que su ventaja en la campaña sea clara.

Por supuesto, todavía es demasiado pronto para decir que la elección de Putin es casi una "certeza". Sin embargo, se puede afirmar que si vuelve al gobierno, para Rusia sería una gran bendición. No sólo porque los ocho años de su gobierno trajeron a Rusia estabilidad y desarrollo, sino también porque su línea político-económica parece ser más benéfica para el resurgimiento de Rusia, que los caminos extremistas del liberalismo o el conservadurismo. La vuelta de Putin es digna de ser bienvenida por todo el mundo, porque las políticas interna y exterior de Rusia tendrán mayor estabilidad y previsibilidad, lo cual es beneficioso para la estabilidad de las relaciones internacionales, especialmente para el desarrollo de las relaciones bilaterales con China.

*Wang Haiyun es el vicepresidente del Instituto de Historia de las Relaciones Chino-Rusas

Colaboración: Julio Garmendía

KAOSENLARED (Versión digital)

28 de septiembre de 2011

ESPAÑA

FRACASO EN EL PODER: 10 AÑOS DESDE EL 11-S

Las guerras que empezaron tras el 11-S supuestamente iban a mostrar el poder de EE.UU. al mundo, pero han hecho lo contrario.

Alex Callinicos

Las guerras que empezaron tras el 11-S supuestamente iban a mostrar el poder de EE.UU. al mundo, pero han hecho lo contrario. Los ataques en Nueva York y Washington el 11 de septiembre de 2001 parecían venir literalmente de la nada, con la muerte lloviendo desde un cielo claro de septiembre.

Los políticos y la prensa declararon que estos hechos habían cambiado el mundo completamente. Pero ¿cómo aparecen ahora?

El ataque contra EE.UU. se había estado incubando durante una década. Al Qaeda juntó islamistas radicales de diferentes ámbitos, especialmente en la guerra de guerrillas contra la ocupación soviética de Afganistán y en la fracasada campaña contra el régimen de Hosni Mubarak en Egipto. Bajo el liderazgo de Osama Bin

Laden, Al Qaeda señaló a EE.UU. como el garante de varios de los regímenes árabes que quería derrocar. Los consejeros de la inteligencia de EE.UU., Stratfor, argumentaron poco después del 11-S que si EE.UU. reaccionaba atacando a "múltiples países musulmanes" serviría a los "dos objetivos estratégicos" de Al Qaeda:

"Primero, agotar a EE.UU. estratégicamente además de operacionalmente, globalmente además de localmente, al forzarlo a comprometerse más allá de sus habilidades militares. Segundo, demostrar al mundo musulmán que EE.UU. es hostil indiscriminadamente contra el Islam. Esto, junto con el creciente agotamiento militar americano, abriría la puerta a lo que Al Qaeda deseaba, teniendo como resultado una derrota militar de EE.UU. en el mundo musulmán."

Desde la perspectiva de 2011, parece que Al Qaeda ha logrado estos objetivos. Sin embargo, Al Qaeda no fue el beneficiario. Ha sido marginalizado en Afganistán e Irak y el propio Bin Laden fue asesinado por EE.UU. este año.

Distribución del poder

Los EE.UU. cayeron en la trampa que Al Qaeda les había tendido, lo que estuvo relacionado también con causas a largo plazo. El derrumbe de la URRS dejó a EE.UU. aparentemente como la potencia dominante globalmente, la "superpotencia solitaria". Pero el proceso global de acumulación de capital estaba cambiando despiadadamente la distribución del poder económico en prejuicio de EE.UU. A finales de los años 90, el intelectual neoconservador Paul Wolfowitz comparó el fin del siglo XX al del siglo XIX. De nuevo la emergencia de nuevas potencias, gracias al crecimiento económico, estaba desestabilizando al sistema internacional.

Una de las ventajas principales que tenía EE.UU. después de la Guerra Fría era su aparente superioridad militar abrumadora. Durante los años 90, las administraciones de George Bush y Bill Clinton acudieron cada vez más al poder militar para resolver las crisis –en Irak, Somalia, Bosnia y Kosovo–. La guerra contra Irak de 1991 fue autorizada por la ONU. Pero, cada vez más frustrado por Rusia y China en el Consejo de Seguridad de la ONU, EE.UU. recurrió a la acción militar unilateral, normalmente segundado lealmente por Gran Bretaña.

Ejércitos

En 1999, el intelectual conservador estadounidense Samuel Huntington escribió: "Mientras Estados Unidos a menudo condenan a varios países como 'Estados canallas', desde el punto de vista de muchos países, se vuelve la superpotencia canalla". Después de que George W. Bush fuera presidente en enero de 2001, estas tendencias se fueron radicalizando. Su administración estaba llena de patriotas de derechas como el vicepresidente Dick Cheney y el secretario de Defensa Donald Rumsfeld, y neoconservadores como Wolfowitz, que fue nombrado subdirector de Rumsfeld. Muchos eran partidarios del Proyecto para el Nuevo Siglo Americano. Esta estrategia fue formulada en 1997 por la derecha republicana para reafirmar la primacía global de EE.UU. al expandir sus capacidades militares.

El 11-S le dio a la derecha la oportunidad que buscaba. La "guerra contra el terrorismo" que declaró Bush tras los ataques fue mucho más que un exabrupto militar al desafío de Al Qaeda. Se convirtió en un juego ambicioso para perpetuar la hegemonía global del capitalismo estadounidense. Aquí, la clave era menos Afganistán- aunque EE.UU. atacó allí primero- que Irak que no tenía nada que ver con el 11-S.

Al controlar Irak, EE.UU. afianzaría más su dominio en Oriente Próximo. Esto le daría un control más seguro sobre lo que el geógrafo y economista marxista David Harvey llamó el "grifo global de petróleo", regulando el acceso de potenciales rivales de Europa y Asia a las reservas energéticas. Sumado a este objetivo estratégico estaba el objetivo más utópico –favorecido por la rama neoconservadora de la administración, pero apoyado con entusiasmo por el aliado leal de Bush, Tony Blair— de "reordenar el mundo" al utilizar el poder militar de Occidente para desencadenar "revoluciones democráticas" en el mundo árabe.

Pero el juego fracasó. Las fuerzas invasoras de EE.UU. y Gran Bretaña rápidamente ocuparon Irak en marzo de 2003, pero se encontraron enfrentados con una inextricable insurgencia guerrillera. Todas las teorías de Rumsfeld sobre "guerra transformacional", a través de alta tecnología y ejércitos pequeños, se mostró ineficaz

ante la testaruda realidad de que el poder militar convencional no puede forzar la obediencia de una población rebelde.

Destrucción

Para vencer la resistencia iraquí, los ocupantes se aprovecharon de las divisiones entre la mayoría de musulmanes chiita, reprimidos bajo el régimen de Saddam Hussein, y la minoría Suní. Esto desencadenó una lógica terrorífica de guerra civil y limpieza étnica que amenazó tanto a Irak como a la propia ocupación extranjera.

Un cambio en las tácticas de EE.UU. en 2007-8 eventualmente llevó un mayor grado de estabilidad a Irak. No fue una victoria militar sino un acuerdo político que incorporó a la mayor parte de insurgentes suníes, pero dejó el poder en manos de los partidos islamistas chiitas alineados estrechamente con Irán, lo que fue un enorme percance geopolítico para EE.UU.

Barack Obama sucedió a Bush en enero de 2009 prometiendo la retirada de tropas de Irak y la intensificación de la guerra en Afganistán. Allí también EE.UU. y sus aliados de la OTAN están enredados en una guerra que no pueden ganar contra los aliados antiguos de Al Qaeda, los talibanes, demasiado profundamente entrelazados en la sociedad del sur de Afganistán como para ser aplastados por los ocupantes. Así, la "guerra contra el terrorismo", que supuestamente iba a profundizar la hegemonía global de EE.UU., ha acelerado este declive.

Pero esa es solo una de las fuerzas que están produciendo esta tendencia. La crisis económica y financiera global es vista ampliamente como el fracaso del capitalismo anglosajón de mercado libre, lo que la administración de Bush proclamaba como el "único modelo sostenible de éxito nacional". El reciente estancamiento de la economía estadounidense ha contrastado claramente con la recuperación rápida de China, hoy la segunda economía más grande del mundo. La crisis ha acelerado el realineamiento de las relaciones geopolíticas mundiales para acomodar el poder de China.

Una historia corta que ilustra este cambio fue la revelación en el mes pasado de que las autoridades pakistaníes permitieron que ingenieros chinos examinaran el helicóptero Black Hawk que se estrelló durante el asalto para matar a Bin Laden. Incluso un aliado tan cercano a EE.UU. como Pakistán se siente capaz de acercarse y favorecer a China.

Mientras tanto, la democracia ha llegado a Oriente Próximo –no gracias a EE.UU. o Al Qaeda, sino mediante las revoluciones que derrumbaron a los regímenes clientes de Occidente en Egipto y Túnez–. La intervención de la OTAN en Libia es un intento desesperado y parece que infructuoso por parte de Washington para recuperar la iniciativa.

La determinación de Obama de empezar la retirada de las tropas estadounidenses de Afganistán es un reflejo de, entre otras cosas, un reconocimiento de que la estrategia global de EE.UU. tiene que reenfocarse para contrarrestar el auge de China. Esto no quiere decir que la "guerra contra el terrorismo" ha acabado -el despliegue de los bombarderos "predadores" y fuerzas especiales continuará en países desafortunados como Pakistán y Yemen. Y la legislación domestica anti-terrorista es demasiado útil como para desmontarla. Pero ya nadie se imagina que el siglo XXI pertenecerá a América.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, SEP 28 (REUTERS) - Cuba denunció el miércoles a Estados Unidos por "amparar" actos terroristas contra la isla y exigió al Gobierno de Barack Obama el regreso de uno de sus agentes de inteligencia preso en ese país cuando el próximo mes cumpla su condena bajo cargos de espionaje y conspiración.

Un editorial del Gobierno cubano demandó el retorno a la isla de René González, uno de los cinco agentes de inteligencia presos desde 1998 en Estados Unidos, cuando salga de una cárcel en Pensilvania el 7 de octubre luego de 13 años de prisión.

Sin embargo, una jueza del Distrito Sur de Florida denegó una solicitud presentada por González para regresar a Cuba tras terminar su sentencia y dijo que debería permanecer en Estados Unidos otros tres años bajo un régimen de "libertad" supervisada.

"Esa decisión (...) constituye una represalia adicional deliberada impulsada por las mismas motivaciones de revancha política que caracterizaron los procesos judiciales amañados con los que se condenó a los Cinco Héroes en el año 2001", dijo en portada Granma, diario del gobernante Partido Comunista.

"Es preciso demandar con toda energía que no se añada una injusticia más, que no se insista en un castigo adicional", destacó.

Cuba considera que los cinco hombres, que pertenecieron a la llamada Red Avispa, son inocentes y solamente permanecían en Estados Unidos para proteger a la isla de actos de terror de grupos anticastristas radicados en Florida.

Los cinco fueron arrestados en 1998 y condenados en el 2001 a sentencias de entre 15 años y dos cadenas perpetuas por espionaje y conspiración.

El Gobierno del presidente Raúl Castro ha instado a Obama en el pasado a que libere a los cinco agentes, que son considerados "héroes" en la isla.

"Detrás de ella (la decisión) está el Gobierno de los Estados Unidos que durante años ha amparado el terrorismo contra Cuba, y protegido a individuos y organizaciones terroristas que radican en su territorio, responsables de haber causado la muerte, el dolor y el sufrimiento a miles de cubanos", afirmó en el escrito.

La Habana y Washington son enemigos políticos desde hace medio siglo cuando el ex presidente Fidel Castro encabezó una revolución de izquierda en 1959, pero las relaciones tuvieron un breve descongelamiento con la llegada de Obama al poder.

No obstante, los acercamientos se vieron empañados por el encarcelamiento en Cuba del contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de cárcel por delitos contra la seguridad del Estado.

LA HABANA, **28 SET 2011 (AFP) -** Cuba exigió este miércoles a Estados Unidos el "inmediato regreso" de uno de sus cinco agentes presos en ese país acusados de espías, cuando cumpla su condena el 7 de octubre próximo, tras acusar al gobierno de Barack Obama de revanchismo político.

Un editorial en primera plana de Granma, diario del gobernante Partido Comunista (PCC), denunció como una "nueva injusticia" la negativa de una jueza de Miami a permitir a René González cumplir en Cuba los tres años de "libertad supervisada" que incluye su condena, tras completar 13 años en prisión.

"Esa decisión (...) constituye una represalia adicional deliberada, impulsada por las mismas motivaciones de revancha política que caracterizaron los procesos judiciales amañados con los que se condenó" a los cinco cubanos, subrayó Granma.

González presentó su petición en febrero pasado, pero la jueza Joan Lenard la rechazó el 16 de septiembre y dispuso que permanezca en Miami, bastión del anticastrismo, lo cual, señaló el órgano del PCC, "pone en peligro" la vida del agente.

Según el editorial, "detrás" de la decisión está el Gobierno de Estados Unidos, al que acusó de "amparar" por décadas a anticastristas de Miami autores de atentados "terroristas" que causaron la "muerte" y el "sufrimiento" de miles de cubanos.

González, quien recibió la más baja condena de los cinco agentes, 15 años -13 años carcelarios-, fue detenido en 1998 con Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, condenados en Miami en 2001 bajo cargos de espionaje. Los agentes son considerados en Cuba "héroes" que espiaban a grupos terroristas de Miami.

Tras apelaciones, en 2009 fue rebajada la condena de cadena perpetua a 30 años de prisión para Labañino, y de 19 a 18 años para Fernando González, a Guerrero le cambiaron su pena a perpetuidad por 22 años. Hernández tiene dos cadenas perpetuas más 15 años.

Cuba considera que "la única acción mínimamente decorosa" de Washington es permitir "el inmediato regreso" de González y "poner fin a las sentencias vengativas" contra los otros cuatro.

Granma añadió que los agentes enfrentan un "trato especialmente abusivo", "prolongados confinamientos en solitario", "extensos periodos de incomunicación", "tortura psicológica" y "obstáculos" al contacto con sus familiares.

Cuba y Estados Unidos no tienen relaciones desde 1961 y vivieron una breve distensión con la llegada de Obama al poder, pero la tensión volvió con el arresto en 2009 del contratista Alan Gross, condenado en la isla a 15 años de prisión acusado de agente de Washington.

El jefe del Parlamento, Ricardo Alarcón, dijo hace unos días que "una relación normal con Estados Unidos es inimaginable sin la liberación de los cinco antiterroristas cubanos", y Washington sostiene que la excarcelación de Gross es indispensable para esa normalización.

LA HABANA, **28 SEP (EFE).-** Cuba denunció hoy que EE.UU. cometerá una "nueva injusticia" en el caso de los cinco agentes cubanos presos en ese país por cargos de espionaje, al impedir que uno de ellos regrese a la isla al término de su condena en octubre próximo.

Un editorial publicado hoy por el diario oficial Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba, condena la actitud de Estados Unidos contra René González, quien saldrá de prisión el 7 de octubre tras haber cumplido 13 años de su condena.

"Aunque es imposible reparar la injusticia ya consumada tras tantos años de indebido encarcelamiento y ensañamiento político, la única acción mínimamente decorosa del Gobierno de los Estados Unidos, a estas alturas, sería la de permitir el inmediato regreso de René a Cuba", afirma el editorial.

También resalta que el Gobierno estadounidense "debería poner fin a las sentencias vengativas" contra los otros cuatro agentes y "permitir el retorno definitivo de todos" a la isla.

Según Granma, el pasado 16 de septiembre la jueza Joan Lenard, del Distrito Sur de Florida, denegó a González una moción en la que solicitaba permiso para regresar a Cuba tras salir de prisión, con lo cual tendrá que permanecer en EE.UU. para pasar tres años de "libertad supervisada" que le quedarían de condena.

"Esa decisión, tras 13 años de confinamiento, constituye una represalia adicional deliberada, impulsada por las mismas motivaciones de revancha política que caracterizaron los procesos judiciales amañados con los que se condenó a los Cinco Héroes en el año 2001", señala Granma.

El diario apunta que detrás de esa resolución está el Gobierno de Estados Unidos, "que durante años ha amparado el terrorismo contra Cuba, y protegido a individuos y organizaciones terroristas que radican en su territorio, responsables de haber causado la muerte, el dolor y el sufrimiento a miles de cubanos".

"La respuesta de la jueza no tiene justificación ni sentido alguno", considera el periódico y destaca que la vida de González "puede peligrar" en EE.UU. ya que allí radican "las personas y las organizaciones más prominentes del terrorismo anticubano".

René González fue detenido en Florida el 12 de septiembre de 1998 junto con Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino.

En un juicio celebrado en Miami en 2001, los cinco fueron declarados culpables de conspirar contra la seguridad nacional estadounidense como parte de una red de espionaje denominada "Avispa", y condenados a penas de entre quince años y dos cadenas perpetuas.

Las autoridades cubanas admiten que los cinco hombres -considerados héroes por el oficialismo- eran sus agentes, pero afirman que buscaban impedir actos terroristas contra la isla y no representaban una amenaza para la seguridad de Estados Unidos.

Asimismo, han reclamado en varias oportunidades al Gobierno de Barack Obama que retire los cargos y libere al grupo tras denunciar irregularidades en el proceso de los cinco desde su detención.

3 1

SAN SALVADOR, **28 SEP (PL)** Organizaciones solidarias de El Salvador ratificaron su demanda al gobierno de Estados Unidos de liberación inmediata de cinco antiterroristas cubanos presos en ese país desde 1998.

En un acto en el populoso municipio capitalino de San Marcos condenaron la decisión de obligar a uno de esos luchadores, Rene González, a permanecer en la ciudad de Miami por tres años tras cumplir su condena el 7 de octubre próximo.

La actividad tuvo lugar anoche en la sede del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y fue organizado por el Comité de Solidaridad con Cuba de ese municipio, en el sur de San Salvador

José Ángel Claudio, dirigente de la organización, advirtió de los peligros para la vida de González, debido a que en Miami operan con completa impunidad grupos terroristas anticubanos.

Repudió el bloqueo de Estados Unidos contra la nación caribeña, que dura ya más de medio siglo, y resaltó la solidaridad de los cubanos con el pueblo salvadoreño y otros del mundo.

Cuba nos ha enseñado que la solidaridad es algo que se hace por convicción, afirmó.

Durante el acto fue presentado el documental Oda a la Revolución, que reseña momentos claves de la historia de la isla y el cual motivó varias participaciones de los asistentes.

Fue abierta además una exposición fotográfica sobre las agresiones estadounidenses contra la isla y los cinco antiterroristas, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

El presidente de la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba, Raúl Martínez, explicó que la muestra es presentada rotativamente desde el pasado día 5 por los comités que integran la organización.

El Consejero de la embajada cubana, Reynaldo Rodríguez, agradeció las expresiones de solidaridad con su nación y subrayó que la hermandad entre los dos pueblos se profundiza cada vez más.

PARÍS, 28 SEP (PL) La Asamblea General de la Organización no Gubernamental (ONG) Cuba-Cooperation France condenó el bloqueo de Estados Unidos contra la Mayor de las Antillas al tiempo que exigió su levantamiento inmediato.

Durante el encuentro, que contó con la presencia del Embajador de Cuba en Francia, Orlando Requeijo y la Consejera Económico-Comercial, Tania Aguiar, se exigió además la liberación incondicional de los Cinco antiterroristas presos en cárceles norteamericanas desde hace 13 años.

En el marco de esta iniciativa, se efectuó una conferencia-debate sobre la actualización del modelo económico de la Isla con la participación de Stéphane Witkowski, presidente del Consejo de Gestión del Instituto de Altos Estudios sobre América Latina.

Witkowski se refirió además a los lineamientos de la política económica y social aprobados en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba y explicó las transformaciones en sectores como la pesca, la agricultura, entre otros.

La Asamblea contó con la participación de 70 asociados, miembros de asociaciones, comités de empresarios y alcaldías galas, que aportan financiamiento para realizar proyectos de contribución con la isla caribeña, dirigidos por Cuba-Cooperation.

La ONG creada en 1995 y con comités en las principales ciudades de Francia, desarrolla acciones en los sectores cultural, económico y científico-técnicos basándose en la solidaridad, amistad y la condena al bloqueo estadounidense.

WASHINGTON, 28 SET 2011 (AFP) - El mandatario estadounidense, Barack Obama, declaró este miércoles que mientras sea presidente, estará dispuesto a cambiar la política con Cuba, siempre y cuando se produzcan cambios políticos y sociales significativos.

"Mientras sea presidente, siempre estaré dispuesto a cambiar nuestra política con Cuba, siempre y cuando empecemos a ver una seria intención, de parte de las autoridades cubanas, para dar libertad a su propio pueblo", dijo Obama al contestar preguntas de internautas a través del sitio web Yahoo! en español.

"No sé qué es lo que sucederá en los próximos cinco años, pero estaremos atentos a lo que suceda en Cuba. Si vemos un movimiento positivo, reaccionaremos de forma positiva", dijo en entrevista retransmitida desde la Casa Blanca.

Obama, candidato a su reelección en noviembre del año que viene, ha suavizado durante su gobierno varias medidas de la batería de sanciones contra el régimen castrista.

Los cubanoestadounidenses pueden mandar remesas sin límites, pueden ir tantas veces como quieran a la isla y varias categorías de viajeros, como científicos, estudiantes o deportistas, tienen mayor flexibilidad para volar a la isla.

Luego de que uno de los internautas preguntó al mandatario cuáles serían las condiciones exactas para levantar el embargo que Estados Unidos mantiene contra la isla desde 1962, Obama dejó entrever que no era necesario que el pueblo cubano gozara de un "sistema de mercado perfecto".

"Obviamente, comerciamos y mantenemos intercambios con numerosos países que están lejos de ser democracias liberales" perfectas, explicó el presidente.

Pero entre los derechos fundamentales están el de aspirar a cualquier tipo de trabajo, a poder cambiar de empleo cuando se quiera o a lanzar una empresa, explicó.

Igualmente, "si viéramos una liberación de prisioneros políticos, la posibilidad para la gente de expresar su opinión y de exigir cuentas a su gobierno, esos serían (cambios) significativos", añadió.

Si se produjeran esas transformaciones, "prestaríamos atención, y obviamente reexaminaríamos nuestra política en su conjunto", dijo Obama.

El régimen cubano, sometido a una grave crisis económica, ha anunciado en los últimos dos años una serie de medidas de liberalización para "actualizar" el modelo comunista.

Pero "hasta ahora no hemos visto esa clase de espíritu genuino de transformación que justificaría que levantáramos el embargo", insistió Obama.

WASHINGTON, 28 (ANSA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se declaró hoy dispuesto a establecer una "nueva relación" con Cuba, incluyendo una revisión de la política del embargo, pero siempre y cuando reciba "señales positivas" de parte de La Habana, como la liberación de más dirigentes opositores presos.

Hablando durante una "mesa redonda online" organizada por los sitios hispanos de AOL, Yahoo y MSN, Obama recordó que su gobierno ya estableció el alivio de algunas restricciones que pesaban sobre Cuba, como los viajes y remesas de los exiliados que viven en Estados Unidos.

"Lo que nosotros hemos tratado de hacer es enviar una señal, de que estamos abiertos a una nueva relación si el gobierno de Cuba empieza a tomar los pasos apropiados para abrir su propio país", dijo

Obama. El presidente reclamó que las autoridades de La Habana permitan a sus ciudadanos "determinar su propio destino".

El gobierno cubano liberó entre el año pasado y este una importante cantidad de dirigentes opositores presos, muchos de los cuales viajaron luego a España y desde allí a Estados Unidos, pero la Casa Blanca quiere ver todavía más "señales".

"Nosotros tenemos que ver señales de parte del gobierno de Cuba, de que están siguiendo adelante con la liberación de prisioneros políticos, en proveer a la gente sus derechos humanos básicos", indicó el presidente.

Sin embargo, "por lo menos hasta ahora, lo que nosotros no hemos visto en Cuba es el tipo de espíritu de genuina transformación que pueda justificar que eliminemos el embargo", afirmó Obama. "No sé qué pueda pasar el año próximo, pero estamos preparados para ver lo que pase en Cuba", añadió.

Obama dijo que tiene la "esperanza" de "ver que en los próximos cinco años Cuba mire alrededor en el mundo y se diga: 'necesitamos ponernos al día con la historia'".

Finalmente, Obama aseguró que, "mientras sea el presidente" de Estados Unidos "estaré siempre preparado para cambiar nuestra política hacia Cuba si empezamos a ver una intención seria departe del gobierno cubano de brindar libertad a su gente".

"Si vemos que los cubanos empiezan a tener la libertad de vivir una vida de oportunidades, entonces nosotros apoyaremos" ese proceso, completó.

Estados Unidos impuso el embargo económico sobre Cuba en 1962, poco después de que el gobierno de La Habana se declarase oficialmente comunista. Las restricciones se fueron incrementando y aliviando dependiendo del gobierno de turno en la Casa Blanca, en general con actitudes más abiertas al diálogo de parte de las más recientes administraciones demócratas.

Ambos países mantienen además conflictos por prisioneros. El año pasado, las autoridades cubanas arrestaron en La Habana a un contratista que estaba trabajando con la comunidad judía local y a quien acusaron de espionaje. En tanto, cinco cubanos están encarcelados en Florida después de haber sido hallado culpables, en junio del 2001, también de cargos de espionaje.

BRASILIA, BRASIL, 28 SET 2011 (AFP) - El canciller cubano, Bruno Rodríguez, rechazó el miércoles por "vieja y repetitiva" la oferta del presidente estadounidense Barack Obama de cambiar de política hacia la isla siempre y cuando se produzcan cambios significativos.

"Hay siempre un abismo entre el discurso del presidente Obama y los hechos de realidad, no sólo en el tema de Cuba. Ví sus declaraciones, que resultan viejas y repetitivas", declaró Rodríguez en una conferencia de prensa en Brasilia.

WASHINGTON, **28 SEP (EFE).-** Líderes demócratas y republicanos de la Cámara de Representantes instaron hoy a la empresa española Repsol a que abandone sus planes de exploración de petróleo en aguas de Cuba porque ello podría acarrearle acciones judiciales en Estados Unidos.

En una carta enviada al presidente de la empresa petrolera Repsol, Antonio Brufau Niubó, 34 legisladores de la Cámara Baja señalaron que cualquier operación de exploración que realice la empresa en aguas cubanas "proveerá un beneficio financiero directo a la dictadura de Castro".

Según los legisladores, "es de conocimiento común que cualquier inversión extranjera en Cuba requiere una propiedad conjunta y compensación fiscal para el régimen de La Habana".

"Además, una asociación de Repsol con el régimen cubano podría violar la ley de EEUU y entrar en conflicto con otra pendiente en el Congreso", señalaron en la carta, con fecha de ayer y divulgada hoy.

Bajo la ley actual, "Repsol podría correr el riesgo de quedar sujeta, al igual que sus filiales, a demandas criminales y civiles en tribunales estadounidenses", advirtieron los congresistas.

En ese sentido, recordaron que violaciones a las leyes que prohíben hacer negocios con Cuba pueden arrastrar "serias repercusiones" para los individuos y empresas implicadas.

Desde 1982, Cuba figura en la lista de países que, según el Gobierno de Washington, patrocinan el terrorismo.

En la misiva, los legisladores hicieron referencia al informe reciente del Departamento de Estado de que el régimen cubano "sigue dando refugio" a miembros de grupos "terroristas" como las FARC y ELN de Colombia, y ETA, incluyendo "apoyo de vivienda, logístico, médico e ideológico".

"Sólo hay cuatro Estados designados por EEUU como patrocinadores del terrorismo y las leyes que regulan las transacciones comerciales con ellos, y las graves sanciones civiles y criminales que éstas imponen, son exhaustivas", advirtieron los congresistas.

"Urgimos a Repsol a que reevalúe los riesgos que conlleva una asociación con la dictadura de Castro, incluyendo el riesgo para sus intereses comerciales con Estados Unidos. Respetuosamente pedimos que

Repsol abandone sus actividades de exploración de petróleo en aguas cubanas", puntualizaron.

La carta fue firmada por 34 legisladores, incluidas la presidenta del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara Baja, Ileana Ros-Lehtinen, de origen cubano, y la presidenta del Comité Nacional Demócrata, Debbie Wasserman Schultz.

El proyecto de Repsol en Cuba ha suscitado gran malestar en EEUU, especialmente entre líderes del exilio cubano.

MIAMI, 28 SET 2011 (AFP) - Manuel Valle, un cubano que llevaba 33 años en el corredor de la muerte en Florida, sureste de Estados Unidos, fue ejecutado el miércoles por el asesinato de un policía en 1978, luego que la Corte Suprema negara cinco apelaciones de último minuto, informó el servicio penitenciario.

"Manuel Valle fue ejecutado esta noche. La muerte fue pronunciada a las 7H14 locales (23H14 GMT)", dijo Jo Ellyn Rackleff, portavoz del Departamento de Correccionales de Florida.

MIAMI, 28 SET 2011 (AFP) - Manuel Valle, un cubano que lleva 33 años en el corredor de la muerte en Florida (sureste de Estados Unidos), será ejecutado este miércoles por el asesinato de un policía en 1978, un caso que provocó nuevas protestas de organismos humanitarios y la intervención hasta último minuto del gobierno de España.

Valle, de 61 años, fue condenado por matar a un policía en 1978 en el sur de Florida, y su ejecución está prevista para las 16H00 locales (20H00 GMT).

De realizarse, se convertiría en la primera persona ejecutada en Florida a la que se le administra la sustancia pentobarbital, un medicamento para tratar la epilepsia que en Estados Unidos se utiliza como componente de inyecciones letales, aún cuando médicos aseguran que su uso es inconstitucional.

La representación del gobierno de España en Estados Unidos intercedió hasta último minuto "por cuestiones de principio" para evitar la ejecución de este hombre, probablemente nieto de un español.

"Por cuestiones de principio, hemos escrito ayer al gobernador de Florida, Rick Scott, para intentar evitar esta ejecución, y aún cuando faltan pocas horas y las respuestas no han sido positivas, no perdemos las esperanzas", dijo a la AFP Cristina Barrios, cónsul general de España en Miami.

"Tomamos esta causa porque desde nuestra constitución somos un país que se opone a la pena de muerte", explicó la diplomática al indicar que han realizado diversas gestiones sobre el caso en los últimos meses.

La aplicación de la pena de muerte de Valle se produciría una semana después de la controvertida ejecución de Troy Davis, un negro de 42 años que se convirtió en un símbolo de la lucha contra la pena capital.

Davis recibió en Georgia (sureste) una inyección letal tras haber luchado por su inocencia hasta el final en un caso repleto de dudas sobre su culpabilidad y una movilización internacional sin precedentes.

Las organizaciones Amnistía Internacional y la Unión Estadounidense por las Libertades Civiles (ACLU, por sus siglas en inglés) hicieron llamados para realizar vigilias en contra de las ejecuciones y para pedir al gobernador de Florida que conmute la pena de Valle.

Barrios aclaró que, aunque su gobierno tiene "noción de que a lo mejor el señor Valle tendría un abuelo español, no es por su parentesco que hemos asumido gestiones para evitar su ejecución".

"Ha sido por tratarse de una situación de carácter humanitario. Es como principio del gobierno de España", reiteró la diplomática.

Cuando faltaban más de dos horas para su ejecución, Valle ya había recibido su última comida, pollo frito con arroz, y fue visitado por su hija, hermanos, cuñado y sobrinas, según informó el Departamento de Justicia de Florida en un breve comunicado.

De acuerdo a este parte, "el prisionero estaba tranquilo" y se reunió también con un sacerdote católico.

El neurólogo David Nicholl presentó el lunes una petición ante la Corte Suprema de Florida para detener la ejecución de Valle, alegando que el uso de la sustancia pentobarbital por parte del Departamento de Correccionales de Florida es ilegal.

Según el médico, la utilización de esta sustancia en ejecuciones viola la ley de Sustancias Controladas, que prohíbe el uso de pentobarbital para propósitos no médicos. Además, de acuerdo a otros expertos, el pentobarbital no anestesia debidamente al condenado y hace su agonía más dolorosa.

Pero la Corte Suprema de Florida rechazó la demanda el martes.

Barrios explicó que en los dos últimos meses, ha estado en contacto con la organización humanitaria Reprieve, con sede en Londres, la cual denunció que Valle no ha podido beneficiarse de la atención consular que le correspondía porque el Estado de Florida no comunicó a las autoridades cubanas su detención.

Hasta el momento, la delegación cubana en Estados Unidos, representada en una sección de intereses en Washington, no emitió comentarios sobre el caso al ser contactados por la AFP.

En Florida hay 397 personas en el corredor de la muerte, cuatro de ellas son mujeres.

NUEVA YORK, 28 (ANSA) - El ciudadano saudí Abd al-Rahim al-Nashiri será juzgado por un tribunal militar en la prisión militar estadounidense de Guantánamo, en Cuba.

+A al Nashiri se lo acusa de haber planificado el atentado contra el buque USS Cole en 2000 en Yemen, donde murieron 17 marineros estadounidenses.

Así lo estableció hoy un alto funcionario del Pentágono, quien tomó así la solicitud de incriminación de al Nashiri formulada en abril pasado por un procurador militar por "homicidio y terrorismo".

En marzo pasado, Obama emitió una orden ejecutiva en la que autorizaba el reinicio de los juicios militares en Guantánamo.

El mandatario estadounidense los había suspendido al llegar al poder en 2009 como parte de su hasta ahora no concretado plan de cerrar la prisión militar en Cuba.

LA HABANA, 28 SEP (XINHUA) -- El jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas de Angola, general de ejército Geraldo Sachipengo Nunda, prosigue hoy sus actividades en La Habana como parte de su tercera visita oficial a Cuba.

Sachipengo Nunda, quien encabeza una delegación militar de alto nivel, fue recibido la víspera por el miembro del Buró Político del Partido Comunista de la isla, viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias(FAR) y jefe de su Estado Mayor General, general de cuerpo de ejército Álvaro López Miera, destacó el diario "Granma".

La comitiva llegó a la isla el pasado 26 de septiembre invitada por las autoridades militares locales.

En el Mausoleo de El Cacahual, en las afueras de La Habana, el general angoleño rindió tributo al prócer independentista cubano, el lugarteniente general Antonio Maceo, y su ayudante, el capitán Francisco (Panchito) Gómez Toro, quienes cayeron en 1896 durante las luchas contra el colonialismo español.

"Las relaciones de Cuba y Angola van mucho más allá de la simple amistad y hermandad de ambos pueblos, y el vínculo entre sus Fuerzas Armadas es desde antes de la lucha y consolidación de la independencia angolana, donde los dos países lucharon juntos", expresó Sachipengo Nunda.

El grupo de altos oficiales angoleños permanecerá en Cuba hasta el próximo 3 de octubre y cumplirá un amplio programa de actividades que incluye visitas a instituciones docentes de nivel superior de las FAR y unidades militares, así como lugares de interés histórico y cultural.

POR MARC FRANKS

LA HABANA, SEP 28 (REUTERS) - Agricultores cubanos están frustrados con el ritmo de implementación de reformas del presidente Raúl Castro, debido a obstáculos burocráticos y el interés personal que socava los esfuerzos por aumentar la producción sostienen que algunas de las reformas que una vez se aplaudieron en teoría, como el programa para el otorgamiento de tierras ociosas y la descentralización agrícola, vuelven a ser lentas e insuficientes en la práctica.

La descentralización se ha convertido en un arma de doble filo debido a que algunos funcionarios locales protegen sus intereses y lesionan las promesas de Castro para levantar el monopolio estatal sobre los insumos agrícolas y la compra-venta de las cosechas que producen, dijeron los agricultores.

Raúl Castro comenzó el arrendamiento de tierras ociosas en usufructo poco después de reemplazar en la presidencia a su hermano enfermo Fidel en el 2008.

Castro también descentralizó la toma de decisiones separándola del Gobierno central, aumentó los precios que se pagaban a la producción, abrió tiendas donde se venden suministros agrícolas secundarios como herramientas y ropas y prometió mayor libertad a los campesinos para cultivar y vender sus cosechas.

Sin embargo, la agricultura de Cuba se mantiene en crisis y el monopolio estatal sigue vigente a más de tres años del inicio de las reformas económicas.

En discursos recientes, el propio Castro ha manifestado su creciente impaciencia con los burócratas que obstaculizan la aplicación de las reformas que él mismo ha dicho son necesarias para garantizar la supervivencia del socialismo.

"Es un mecanismo diabólico (...) hay que hacer la contratación inicial cuando vas a sembrar para que te den los insumos", dijo Arsenio, un agricultor de la oriental provincia cubana de Holguín.

"Luego, tienes que confirmar y ratificar cuánto vas a producir, algo que sencillamente es imposible (...) si no lo cumples, ellos exigen compensación, y si produces más, ellos no se llevan tu producción porque no estaba en el contrato", agregó.

MANIOBRAS BUROCRATICAS

Un total de 97 de los 169 municipios de Cuba son rurales donde aquellos que controlan la agricultura administran el único negocio y flujo de dinero del pueblo. Los campesinos denunciaron que las reformas

emprendidas por Castro están siendo saboteadas por las estructuras gubernamentales locales.

"Los dirigentes de la agricultura en los niveles intermedios consideran que de aplicarse todas esas leyes perderán importancia, perderán poder y las ventajas o privilegios que ahora disfrutan", dijo un agricultor jubilado miembro de una cooperativa en Camagüey, en el centro de la isla.

"Por eso se siguen buscando fórmulas para limitar el alcance de las medidas: que si los contratos, que si los insumos, que si la definición de la calidad de los productos y muchas más medidas que aplican para obligar a los productores a depender de ellos", afirmó.

La producción agrícola del país aumentó en un 6,1 por ciento hasta junio, en comparación con el mismo período del 2010, un año en el cual se produjo un descenso del 2,5 por ciento a pesar de las reformas.

Sin embargo, la producción de alimentos sigue siendo inferior a los niveles del 2005 y los precios de los alimentos en los mercados agrícolas han aumentado un 7,8 por ciento este año, según el Gobierno.

El Estado es dueño de más del 70 por ciento de la tierra cultivable en la isla, de la que cerca del 50 por ciento no se utiliza y el resto produce menos que el sector privado.

"Los agricultores privados producen actualmente el 57 por ciento de los alimentos del país con tan solo el 24,4 por ciento de la tierra cultivable", dijo un experto local.

El Gobierno cubano, con problemas de liquidez, importa entre el 60 y el 70 por ciento de los alimentos de la población.

Un 1,2 millones de hectáreas de tierra se han concedido por el Estado a unos 143.000 agricultores en un programa para el arrendamiento de tierras ociosas que se inició en el 2008.

Pero solamente el 50 por ciento están disponibles, según datos del Ministerio de Agricultura.

LA HABANA, 28 SEP (EFE).- El Gobierno cubano autorizó oficialmente la compraventa de todo tipo de automóviles entre particulares residentes en la isla tras décadas de prohibición o restricciones en esas transacciones, según un decreto publicado por la Gaceta Oficial de la isla.

La medida ya fue anunciada en abril pasado por el presidente Raúl Castro durante el VI Congreso del Partido Comunista y en julio los medios oficiales publicaron un adelanto de la nueva política.

Según el decreto, que entrará en vigor a partir del 1 de octubre, se permite la donación y compraventa de automóviles entre cubanos y extranjeros residentes en el país y flexibiliza los traspasos de propiedad para quienes abandonen la isla con carácter definitivo.

"La donación y compraventa de vehículos de motor por parte de personas naturales cubanas o extranjeras con residencia permanente, no requiere de la previa autorización de ninguna autoridad", indica el decreto firmado por el presidente Castro y el ministro de Transporte César Ignacio Arocha.

El valor de los vehículos será fijado en pesos cubanos y las transacciones se harán ante un notario de la isla, donde hasta ahora las leyes cubanas solo permitían traspasar aquellos autos cuya fabricación fuese anterior a 1959.

El decreto establece "valores referenciales" en dependencia de la clase y año de fabricación de los autos para contar con un valor mínimo de cálculo de los gravámenes.

La lista incluye toda clase de vehículos, como motos, autos, camiones, ómnibus, camionetas, microbús y hasta cuñas.

En cuanto a la posibilidad de comprar vehículos nuevos en entidades comercializadoras de la isla, se elimina la restricción de que los cubanos autorizados a esa adquisición tengan que donar al Estado o "dar de baja" su vehículo anterior, en caso de que lo tuvieran.

La autorización para comprar un auto nuevo podrá ser otorgada una vez cada cinco años por el Ministerio de Transporte a los cubanos que hayan obtenido ingresos en divisas o pesos convertibles "como resultado de su trabajo en funciones asignadas por el Estado o en interés de este".

La compra y venta de automóviles entre particulares era una de las medidas más esperadas por los cubanos dentro de las reformas anunciadas por el Gobierno de Raúl Castro para "actualizar" el socialismo cubano.

En abril pasado, Castro también anunció que se permitirá la compra y venta de casas entre particulares, cuya autorización oficial queda ahora pendiente.

DOD ANDDEA DODDICHEZ

POR ANDREA RODRIGUEZ Y ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ El gobierno cubano legalizó la compra y venta de automóviles en la isla y buscará regularizar la transmisión de la propiedad de estos, operaciones que estuvieron restringidas durante décadas.

La Gaceta Oficial publicó el miércoles un decreto firmado por el presidente Raúl Castro en el cual se flexibiliza la transmisión de la propiedad de los vehículos, sea mediante la adquisición o la donación, entre otras.

Estas normativas son el más reciente capitulo de una serie de reformas para "actualizar" el modelo cubano promovidas por el gobernante y que contemplan apertura para la iniciativa privada y ciertas limitaciones a la intervención del Estado en los tratos entre particulares.

Las nuevas leyes además establecen el procedimiento para que las personas que emigran de manera definitiva dejen sus autos a sus parientes.

"El artículo 21 de la Constitución garantiza el derecho a la propiedad personal sobre los bienes que sirven de satisfacción a las necesidades materiales y culturales de la persona", expresó la legislación que estará vigente a partir del 1 de octubre.

Junto a la normativa general del Consejo de Ministros, la publicación dio a conocer varias resoluciones de ministerios que ofrecen los detalles y reglamentan la forma en que se desarrollará la compraventa y otros procedimientos con los automóviles.

A partir de ahora las personas naturales podrán adquirir autos solo mediante la intervención ante un notario demostrando, el vendedor su propiedad sobre el vehículo y el comprador haciendo una declaración jurada sobre la licitud del dinero con el cual paga.

El primero deberá abonar de impuesto un 4% del valor declarado de la operación --el Estado fija un mínimo de precios-- y el segundo otro 4% de tasa como contribución por los Ingresos Personales.

Las normas se aplican tanto a cubanos como a extranjeros con residencia temporal, pero los primeros podrán tener más de un vehículo --aunque en este caso pagarán un poco más de impuestos-- y los segundos sólo dos, cuya propiedad podrá ser transferida al salir del país.

Aunque la operación se realice en pesos convertibles (uno a uno en cambio con el dólar) se harán constar en pesos cubanos (un dólar igual a 25 de estos). Ambas monedas están vigentes en el sistema monetario de la isla.

Cuba tiene un enorme parque vehicular de carros anteriores al triunfo de la revolución que fueron reparados una y otra vez, gracias a lo cual siguen prestando servicios. También hay un número considerable de autos procedentes de la antigua Unión Soviética.

Hasta ahora los propietarios de los clásicos previos a 1959 podían vender sus autos, no así los posteriores por lo general entregados por el Estado a los ciudadanos en mérito a su trabajo o por estancias afuera del país.

Algunas de las resoluciones publicadas por la Gaceta Oficial también especifican cómo se organizará la venta de vehículos nuevos o usados para los cubanos a partir de las comercializadoras del Estado.

En este caso hay una lista de personas como funcionarios, artistas y otros del servicio público que podrían adquirir sus autos no a través de otros particulares sino de estas empresas estatales mostrando la licitud del dinero para el pago.

POR ISABEL SÁNCHEZ Y RIGOBERTO DÍAZ

LA HABANA, 28 SET 2011 (AFP) - El Gobierno de Cuba autorizó la compra y venta de autos, prohibida durante medio siglo, uno de los mayores reclamos de los cubanos en el plan de reformas del presidente Raúl Castro, según un decreto publicado este miércoles.

La edición digital de la Gaceta Oficial (www.gacetaoficial.cu) establece en el decreto 292, de 15 páginas, una serie de regulaciones para poner en marcha "la transmisión de la propiedad de vehículos por compraventa o donación", entre cubanos que viven en la isla y extranjeros residentes permanentes o temporales.

El Gobierno permitirá comprar carros nuevos en entidades comercializadoras a extranjeros que viven en Cuba de forma permanente y a los cubanos que obtengan ingresos en divisas o pesos convertibles - equivalente al dólar- por "su trabajo en funciones asignadas por el Estado o en interés de éste", para lo cual deben tener permiso del Ministerio de Transporte.

Según el texto, la autorización se entregará "una vez cada cinco años" a partir de la entrada en vigor del decreto. En el caso de los extranjeros residentes temporales podrán comprar los autos en Cuba o importarlos, con un límite de hasta dos durante su estancia en la isla.

Hasta ahora los cubanos solo podían comprar y vender los modelos de antes del triunfo de la revolución de 1959, casi todos de fabricación estadounidense, conocidos popularmente como "almendrones".

Pese a la prohibición, los cubanos vendían ilegalmente sus automóviles, aunque el título de propiedad permanecía a nombre del antiguo dueño, lo que hacía temer a muchos ser descubiertos si el comprador tenía problemas con la policía.

"La medida es una de las mejores para el pueblo, porque hace mucho tiempo aquí no se puede comprar nada. Los autos son necesarios, no es un lujo. Con esta posiblidad que da el gobierno me gustaría negociar el mío", dijo a la AFP Ángel García, un joyero de 40 años, tras aparcar su destartalado Moskvich en una calle de La Habana Vieja.

Decenas de miles de profesionales, que pudieron comprar autos soviéticos otorgados por su trabajo antes de 1990, podrán venderlos a cualquier cubano o extranjero residente.

También están incluidos autos modernos, que durante los últimos años, han podido importar o comprar de segunda mano artistas y deportistas, así como médicos que han cumplido "misiones" oficiales en otros países, como Venezuela.

Los cubanos que emigren -unos 38.000 anuales que engrosan una comunidad de casi dos millones en Estados Unidos, España y otros países- podrán vender sus autos antes de marcharse o transferirlos a sus familiares.

Lázaro Gonzáles, músico retirado, esperaba la medida para comprar el Lada a su hermana, que trabaja en Chile: "Eso nunca debió haber sido prohibido, es otra de las prohibiciones absurdas y sin explicaciones que elimina Raúl Castro desde que llegó al poder".

La decisión está incluida en un programa de más de 300 medidas que impulsa Raúl Castro, aprobado en abril por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), para hacer eficiente el agotado modelo económico heredado de la ex Unión Soviética.

El plan también establece que los cubanos y extranjeros residentes permanentes podrán comprar y vender, donar, permutar, legar y heredar las viviendas en que viven.

La medida, que también blanquea un lucrativo mercado negro de permutas y alivia una severa crisis habitacional, entrará en vigor antes de fin de año, según el gobierno, una vez sea publicada en la Gaceta.

Los cubanos también demandan la eliminación del permiso ("tarjeta blanca") que requieren para salir del país, que cuesta 180 dólares, puede ser denegado y fija una estadía en el exterior de unos 30 días, a partir de los cuales deben pagar 50 dólares por mes adicional, hasta los 11 permitidos.

La reforma incluye también la apertura de licencias en 181 oficios (hasta ahora suman 350.000 empresarios privados), estímulo a la inversión extranjera, cobro de impuestos y eliminación de subsidios.

LA HABANA, 28 (ANSA)- La situación habitacional en Cuba sufrió un dramático cambio cuando tras el triunfo de la revolución encabezada por Fidel Castro en enero de 1959 se decretó, primero, una reducción del 50% de los alquileres y después una reforma que expropió a quienes vivían de las rentas de inmuebles.

La rebaja general de los alquileres fue aplicada en 1959 para aliviar un problema de hacinamientos muy extendido entre la población pobre, y de desahucios de aquellos que no podían pagar las rentas.

Paralelamente, el estado trató de aliviar la ya existente escasez de viviendas de alquileres bajos con la fundación del Instituto Nacional de Ahorro y Viviendas (INAV), que usó las ventas de billetes de lotería para acumular fondos para la construcción de edificios de apartamentos administrados por el Estado.

En 1960 se dictó una ley de Reforma Urbana que expropió todas las viviendas rentadas, fijándole a los propietarios una compensación vitalicia. Nuevas enmiendas al paso del tiempo determinó la entrega de la propiedad al residente tras el pago de una cantidad determinada para cada vivienda mediante alquileres mensuales.

Las nuevas leyes no permitían al propietario ni vender ni arrendar la propia vivienda o parte de ella. El INAV desapareció por el peso de las nuevas reformas.

No obstante, el déficit habitacional creció rápidamente hasta la década de los años 70, cuando el gobierno decidió crear un programa de construcción de edificios por apartamentos a partir de brigadas formadas por trabajadores de todos los centros de trabajo del país. El plan llamado "Microbrigada" otorgaba las viviendas a partir de asambleas sindicales.

Esa solución entró en decadencia y desapareció cuando cayeron los recursos estatales para las construcciones a causa de la crisis económica que tuvo su clímax cuando cayó la Unión Soviética, mercado crucial de Cuba en ambas direcciones, en 1991.

Un mercado ilegal se extendió desde entonces en el país que incluyó compras y ventas de inmuebles de manera ilegal, enmascaradas con operaciones de permutas a partir de sobornos a abogados y funcionarios públicos del sector.

El gobierno cubano, en la década de los años 90, decidió autorizar el alquiler por sus propietarios de habitaciones a cubanos y extranjeros y emprendió planes de construcción de viviendas de bajo costo. Varios huracanes empeoraron no obstante el déficit de casas a más de medio millón en 2008.

Ello abrió el paso a nuevas decisiones oficiales, como la de permitir el alquiler de viviendas enteras por sus dueños. Ahora se preparan leyes para permitir la compra y venta.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 28 (ANSA)- El estado cubano amplió en el último año las ventas a la población de materiales de construcción para aliviar un déficit de más de medio millón de viviendas, aunque ese comercio se desarrolla aún entre "irregularidades".

Según fuentes del Ministerio de Comercio Interior (MINCIN) citadas por la prensa local, el proceso abierto en 2010 por el gobierno en una de sus nuevas medidas para estimular la economía nacional, amplió ese comercio, pero aún no eliminó la escasez de productos ni su desvío al mercado ilegal.

En La Habana, la capital y la ciudad más poblada del país con más de dos millones de habitantes, se anuncio que operan ya 39 tiendas de venta de esos materiales.

El estado puso a disposición de la población nacional 420 renglones, entre estos materiales áridos, pisos, acero, cemento, techos, asbesto, cemento y elementos de pared, eléctricos e hidráulicos.

Las construcciones "por esfuerzo propio de la población", fueron autorizadas por el gobierno del presidente Raúl Castro en 2010, y al término del mismo año un plan diseñado por las autoridades para esa modalidad se sobrecumplió en casi un 160%.

En ese momento, el éxito del nuevo método contrastó con los programas estatales para levantar casas, que fue en el mismo lapso un 7,5% más bajo que lo previsto.

Nuevas cifras publicadas en agosto pasado por la Oficina Nacional de Estadísticas, una entidad oficial, reflejaron que de enero a junio de 2011 se construyeron, globalmente, 12.037 viviendas en Cuba frente a 13.825 el año pasado, para una caída de mil 288.

Del total general para el período de seis meses, 3.206 casas se hicieron "por esfuerzo propio" de los ciudadanos, individualmente, y el resto por el estado.

Paralelamente, en todo el país, se desarrolló un programa de rehabilitación y conservación de más de 50.000 casas.

El déficit habitacional en Cuba, calculado por algunas fuentes como de 600.000, es considerado como grave por las autoridades. Varios huracanes desde 2008, cuando tres de esas tormentas golpearon regiones cubanas, aumentaron el número de viviendas inhabitables parcial o completamente.

Esa situación llevó al gobierno a estudiar viviendas más fáciles y baratas de construir y al mismo tiempo de mayor resistencia, a partir de mezclas de técnicas, entre otras las llamadas "petrocasas", hechas de materiales derivados del petróleo, una tecnología venezolana que en algunos casos se ha modificado para adaptarlas más al medio natural cubano.

En un discurso ante el Congreso del gobernante Partido Comunista en abril último, el presidente Castro anunció que se preparan leyes para autorizar a los cubanos a comprar y vender casas, algo prohibido desde hace medio siglo.

Se calcula que alrededor de un 90% de los cubanos son dueños de sus viviendas a partir de leyes aprobadas desde los años 60 del siglo pasado. Aunque no pagan alquileres ni impuestos por ellas, no pueden venderlas, aunque sí permutarlas.

Analistas esperan que el mercado de viviendas en el país se active más a partir de la vigencia de las nuevas leyes aunque aún no hay fechas fijadas oficialmente para ello.

Por lo pronto, la ampliación de las ventas de materiales de construcción tienen el objetivo de quitar cargas económicas al estado en cuanto al problema habitacional, aunque los especialistas consideran que aún por largo tiempo este será preponderante en cuanto a las soluciones.

LA HABANA, **28 SEP (EFE).-** El Gobierno del presidente Raúl Castro decidió reordenar por decreto el llamado Programa de Trabajadores Sociales surgido hace una década como uno de los principales proyectos de su hermano el expresidente Fidel Castro para enfrentar distintas problemáticas en la isla.

El nuevo decreto, publicado esta semana en la edición digital de la Gaceta de Cuba, dispone la "extinción" de las estructuras de ese programa, que ahora se integrará al trabajo del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

Esa cartera concentrará la función de "proponer, dirigir y controlar" la política oficial sobre prevención, asistencia y trabajo social, y propondrá cómo organizar la actividad y el destino de "los recursos humanos, materiales y financieros" que fueron asignados al Programa de Trabajadores Sociales.

En concreto, se eliminarán las estructuras de las comisiones del Sistema de Prevención y Atención Social y la Unidad Presupuestada Programa de Trabajadores Sociales.

Creado a inicios de la década pasada, el proyecto fue una de las principales ideas del expresidente Fidel Castro en medio de la llamada "Batalla de ideas" para fortalecer y defender la revolución cubana mediante nuevas iniciativas sociales, políticas y económicas.

En el año 2000 Fidel Castro inauguró en La Habana la primera Escuela de Trabajadores Sociales, y cinco años después el propio líder cubano destacó que el proyecto había graduado a más de 21.000 jóvenes.

Conocidos por muchos en la isla como el "ejército" de Fidel Castro, esos jóvenes participaron en diferentes "cruzadas" del Gobierno desde el trabajo social tradicional hasta operativos contra la corrupción.

En 2005 llegaron a sustituir a los empleados de las estaciones de servicio y garajes durante un operativo oficial para controlar la venta de combustible y frenar el fraude en ese sector.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 27 SET 2011 (AFP) - El presidente estadounidense, Barack Obama, propuso este martes a la actual subsecretaria de Estado en funciones para América Latina, Roberta Jacobson, para que sea ratificada en el cargo, informó la Casa Blanca.

Obama envió la propuesta al Senado tras la dimisión del titular, Arturo Valenzuela, que abandonó el mes pasado el cargo para reincorporarse a la universidad.

Jacobson ha sido responsable de temas relacionados con Canadá y México en el Departamento de Estado entre 2007 y 2010, directora de la oficina para asuntos mexicanos entre 2003 y 2007 y viceembajadora en Lima entre 2000 y 2002.

La nominada se graduó por la universidad de Brown y tiene un Máster por la escuela Fletcher de Derecho y Diplomacia.

El gobierno Obama tuvo dificultades para lograr la confirmación para Valenzuela en 2009.

El entonces nominado, con amplia experiencia en la diplomacia estadounidense hacia América Latina, necesitó seis meses para ser confirmado en el cargo a causa del bloqueo de un senador republicano.

Diversos senadores republicanos e incluso demócratas de origen hispano se han mostrado críticos en los dos años y medio de gobierno de Obama por su política latinoamericana, principalmente a causa de la suavización de las sanciones contra Cuba.

Jacobson viajó a Cuba en enero para abordar la reanudación del diálogo migratorio, y aprovechó para visitar al estadounidense Alan Gross, encarcelado y acusado de espionaje por el régimen castrista.

WASHINGTON, 28 SET 2011 (AFP) - Un total de 2.901 inmigrantes indocumentados con antecedentes criminales fueron arrestados en todo Estados Unidos, en el mayor operativo policial hasta la fecha, informó este miércoles la agencia de Aduanas e Inmigración (ICE).

La operación "Verificación" (Cross Check) se desarrolló en los 50 estados del país y en territorios de ultramar del 17 al 23 de septiembre.

De los detenidos, 1.282 tenían múltiples condenas, y más de 1.600 habían purgado penas en el pasado por delitos como asaltos a mano armada, tentativa de asesinato, secuestro o narcotráfico, informó en rueda de prensa el director de ICE, John Morton.

Un total de 681 detenidos habían sido expulsados del país tras sus condenas penales, pero reingresaron en Estados Unidos ilegalmente, añadió.

De los aproximadamente 11 millones de indocumentados que se calcula que viven en Estados Unidos, cerca de un 10% tienen algún tipo de antecedente y siguen en las calles, explicó Morton.

"Las estimaciones varían pero (son) aproximadamente un millón de personas con antecedentes penales, sujetos a deportación", explicó Morton en rueda de prensa.

Un total de 4.506 indocumentados con antecedentes han sido arrestados desde diciembre de 2009, cuando arrancó la primera operación "Verificación" hasta esta última, en la que participaron 1.900 agentes en todo el país.

"Desde hace décadas, años, hay mucha más gente ilegalmente en este país de la que ICE pueda deportar", comentó Morton.

"Lo que hemos hecho desde que llegamos al poder (bajo la presidencia de Barack Obama) es sentar una agenda de prioridades para utilizar los limitados recursos a nuestra disposición", enfatizó.

"Desde nuestra perspectiva lo mejor es empezar con los criminales", dijo.

Estados Unidos ha expulsado una media de 350.000 indocumentados al año en los últimos tres años, un récord histórico.

Aproximadamente la mitad de esos indocumentados tienen antecedentes penales.

Ante las protestas de organizaciones civiles por ese número sin precedentes de deportados, el gobierno de Obama anunció el pasado 25 de agosto que suspendía las expulsiones de indocumentados sin antecedentes.

La agencia no perseguirá con prioridad a las personas que cometan faltas leves, como conducir sin licencia, aseguró Morton. Pero ICE seguirá deportando a gente que entre ilegalmente en el país, que es un delito federal, recordó Morton.

La nueva política de suspender las deportaciones del 25 de agosto significa en la práctica examinar más de 300.000 casos pendientes ante las autoridades.

Esa reevaluación "aún no ha empezado", precisó Morton. "Se hará caso por caso, y depende de un equilibrio de factores" antes de decidir la suerte del ilegal detenido, dijo.

LA PAZ, 28 SEP (DPA) - Un paro nacional de la unitaria Central Obrera Boliviana (COB) en protesta por la represión policial del domingo a indígenas, afectó hoy a varias ciudades de Bolivia, según reporte de varias emisoras.

"El paro expresa solidaridad con nuestros hermanos indígenas y sirve para exigir que el Gobierno rescinda el contrato con la empresa brasileña OAS y no se construya ninguna carretera por el Tipnis (Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure)", dijo Pedro Montes, secretario general de la Central Obrera Boliviana.

La empresa brasileña OAS se adjudicó hace dos años la construcción de tres tramos de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos, de 306 kilómetros, a un costo de 477 millones de dólares. De dicha suma, 332 millones eran un crédito del Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) de Brasil y 145 millones del Tesoro General de la Nación (TGN) de Bolivia.

Pero indígenas de tierras bajas y altas de Bolivia iniciaron el 15 de agosto una marcha de protesta contra esa obra porque partirá en dos la reserva ecológica Tipnis, en el centro de Bolivia.

La marcha fue disuelta el pasado domingo por un operativo policial que empleó excesiva violencia contra mujeres y niños. Tras la represión se produjeron las renuncias de los ministros de Defensa y Gobierno (Interior), Sacha Llorenti y María Cecilia Chacón, respectivamente, además de otras tres autoridades.

La protesta de los sindicatos de la Central Obrera Boliviana paralizó el tránsito de vehículos y peatones en las principales calles y avenidas de La Paz y otras ciudades bolivianas.

El ministro boliviano de Trabajo, Daniel Santalla, criticó la convocatoria al paro nacional, y subrayó que no se suspenderá la actividad laboral. Sí se suspendió sin embargo la actividad escolar en la mayoría de los centros educativos de La Paz.

SANTIAGO DE CHILE, 28 SEP (EFE).- Los dirigentes de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), afinaban hoy los planteamientos que harán al Gobierno tras haber aceptado dialogar con el Ejecutivo, en busca de una solución al conflicto que se arrastra desde hace cuatro meses.

El movimiento estudiantil, que lucha por una educación pública gratuita y de calidad, aceptó el diálogo pero sin deponer las movilizaciones, con una convocatoria a un nuevo paro este jueves, dando autonomía a cada universidad para decidir el retorno a clases.

Aunque aún no se ha confirmado oficialmente la primera reunión, los dirigentes confían en que se concrete este miércoles y en ella, según dijeron, pedirán al ministro de Educación, Felipe Bulnes, el texto del proyecto de ley de presupuesto para el 2012.

El proyecto aún no ha sido enviado al Parlamento y el Ejecutivo tiene plazo hasta el viernes para hacerlo, aunque ello podría cumplirse este jueves, según el ministro de Economía, Pablo Longueira.

Camila Vallejo, presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile y rostro emblemático del movimiento estudiantil, reiteró hoy que los universitarios seguirán movilizados.

"El paro de mañana sigue. Nosotros hemos dicho que con mesa de diálogo mayor razón para la movilización", dijo a radio Cooperativa Vallejo, que subrayó que ésta "es una herramienta de presión para mostrar apovo ciudadano, respaldo, mayoría".

"Las manifestaciones son muy importantes, así que el paro de mañana va, acá en Santiago y también en regiones", resaltó Vallejo que también sostuvo que "queremos empezar hoy mismo" el diálogo con el Gobierno.

"Necesitamos en primera instancia conocer la Ley de Presupuesto, en el ítem de educación", añadió.

También, según señaló "no queremos que el diálogo se extienda por mucho tiempo, porque creemos que las mesas de trabajo que se dilatan por muchos meses no terminan en nada bueno".

Las prioridades del movimiento estudiantil "van en pos del fortalecimiento de la educación pública a través de aspectos presupuestarios, la gratuidad, los aportes directos a las instituciones públicas y fondos de revitalización", entre otros, explicó.

"Nosotros no concebimos un sistema público que no sea gratuito.

Creemos que no se debe diferenciar entre clases sociales. Muchas veces que se argumenta que la gratuidad termina siendo regresiva porque se financia a los más ricos, pero los más ricos no constituyen más del 5 por ciento de la población", señaló.

"Lo prioritario es que hay un 95 por ciento de la población que sería beneficiada y que ese 5 por ciento rico se integraría en igualdad de condiciones con el resto de los estudiantes, que son pobres y de segmentos medios", remachó.

En tanto, cuatro estudiantes secundarios que mantenían una huelga de hambre anunciaron hoy el fin de su protesta, porque "el movimiento secundario nos necesita enteros, construyendo organización y posibilitando la lucha cotidiana en cada liceo y población que nos encontremos", según señalaron en una declaración.

Se trata de las alumnas Johanna Choapa y Maura Roque, que completaron 71 días de ingerir sólo líquidos; Carla Fernández, y Francisco García, que completaron 38 días en abstinencia alimenticia.

Las dos primeras deberán volver al hospital donde han permanecido la última semana, pues presentan un deterioro físico avanzado, según dijo a los periodistas la médica Tania Muñoz, que ha atendido a las adolescentes en el nosocomio.

SANTIAGO DE CHILE, 28 SEP (DPA) - El presidente chileno, Sebastián Piñera, que este jueves encara otra jornada nacional de protestas, no logra retomar la conducción política del país y el oficialismo, a cuatro meses de estallada una ola de movilizaciones sociales y estudiantiles.

Analistas, políticos e incluso ex presidentes, como el demócrata cristiano Eduardo Frei (1994-2000) y el socialista Ricardo Lagos (2000-2006) coinciden hoy en que Chile se acerca a la "ingobernabilidad" y "un cambio de época".

"El presidente está paralizado", resumió el director del Centro de Estudios de la Realidad Contemporánea, Carlos Hunneus. Luego habló de la cada vez más recurrente "ingobernabilidad".

Piñera, con una popularidad bordeando el 20 por ciento y a la baja, firma leyes a favor de las uniones homosexuales, establece un ingreso mínimo familiar, combate el desempleo y reduce las esperas en atenciones públicas de salud, pero no logra concitar apoyo ciudadano.

Tampoco de los líderes más conservadores de la derecha, incluso de su partido, Renovación Nacional, quienes rechazan las leyes más liberales, a su juicio atentatorias contra la moral y la familia, como la unión civil de parejas.

Encuestas de todo signo ratifican que menos de un 15 por ciento de los chilenos confía en los partidos políticos o el Congreso. En contraste, un 70 por ciento recela de ellos.

Los estudiantes, que semana tras semana sacan más de 100.000 personas a marchar por las calles del país, incluso piden que las negociaciones con la autoridad sean grabadas y trasmitidas en línea.

La desconfianza es total hacia la clase política que gobierna el país desde el retorno a la democracia en 1990. Y las elecciones están cada vez más cerca. Las municipales son en 2012 y las presidenciales en 2013.

En la oposición de centro-izquierda, que estuvo en el poder entre 1990 y 2010, tampoco hay una "hoja de ruta". Sus partidos apenas concitan un 11 por ciento de apoyo en sondeos, menos que Piñera y el gobierno.

La Democracia Cristiana (DC), el Partido Socialista (PS), el Partido por la Democracia (PPD) y los radicales (PRSD) admiten a los medios que su coalición está socialmente extinta, pero no consensúan una nueva alianza, una salida a su crisis.

Carolina Tohá, líder del PPD, pide conformar un nuevo pacto junto con los líderes sociales, el Partido Comunista y movimientos menores.

La DC y el PS prefieren insistir en su pacto histórico.

La ingobernabilidad -para quienes plantean esa tesis- es política y social, pero no económica, aunque tiene su origen en el modelo de desarrollo.

Chile, donde aún rige la Constitución e institucionalidad heredada de la dictadura de Augusto Pinochet, crece a tasas de un seis por ciento, avanza a alcanzar un ingreso per cápita de 20.000 dólares y bordea hoy el pleno empleo, pese a la crisis económica mundial.

Pero los promedios esconden la desigualdad que es expresada en las calles y encuestas de un país que en 2010 paradójicamente ingresó en la OCDE, el club de los países ricos.

Algunas cifras son elocuentes. El décimo más pobre recibe ingresos laborales per cápita 78 veces menores al diez por ciento más rico, según un estudio de la Universidad de Chile.

Esos mismos ricos tienen un ingreso por hogar similar a países como Noruega, mientras la mitad del país posee un ingreso menor que el de países azotados por la guerra o el sida, como Congo o Angola, según cifras del Fondo Monetario Internacional y el gobierno.

En ese cuadro, la única certeza hoy es el cada vez más probable retorno al poder en 2014 de la ex presidenta socialista, la pediatra Michelle Bachelet, hoy a cargo de ONU Mujer. Un 60 por ciento de los chilenos dice que votará por ella.

Pero el suyo por ahora -coinciden analistas incluso de su sector- sería el triunfo del bacheletismo, pero no de los partidos que la apoyan, cada vez con menos respaldo.

SANTIAGO DE CHILE, 28 SEP (EFE).- Impulsar la promoción de la libertad de expresión y los derechos de comunicación en la región a través de la creación de la Unión Sudamericana de Corresponsales es el objetivo del I Congreso Sudamericano de Corresponsales de prensa, a realizarse en Santiago entre el 24 y 29 de octubre.

El evento, que pretende dejar sentadas las bases para la creación de la Unión Sudamericana de Corresponsales, busca promover el debate sobre las transformaciones a las que se enfrentan los medios en

la sociedad actual, informó hoy la Asociación de Corresponsales de la Prensa Internacional de Chile, organizadora del encuentro.

El congreso contará con tres actividades centrales. Una reunión plenaria de directivas para la fundación de la Unión Sudamericana de Corresponsales, un seminario sobre "Problemas del Desarrollo" y un foro sobre "Medios y Comunicación".

Dentro del seminario "Problemas de Desarrollo" se analizarán los desafíos de las política sociales en América Latina, así como los retos del continente en materias de educación, desarrollo y en políticas públicas y macroeconómicas.

José Graziano, secretario general electo de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), y José Miguel Insulza, secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), son algunas de las personalidades destacadas que intervendrán en esta actividad.

Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL); Carlos Peña, rector de la Universidad Diego Portales, y Mauricio Weibel, presidente de la Asociación de Corresponsales de Chile, también participarán en las discusiones del seminario, a realizarse entre los días 25 y 26 de octubre.

En tanto, el "Foro de la Comunicación", que se llevará a cabo el 27 de octubre, girará en torno a la experiencia del periodismo de corresponsalía y los desafíos de las asociaciones de prensa internacional en Suramérica.

Ricardo Rivas, presidente de los corresponsales de Argentina; Manuel Martínez, presidente de los corresponsales en Brasilia; Ye Shuhong, editor jefe de la Agencia XINHUA de China, además de corresponsales de Uruguay, Venezuela y Brasil, serán los encargados de debatir en las distintas mesas del Foro.

La sesión inaugural del Congreso se realizará en la sede de la CEPAL en Santiago, y la de clausura, en la Universidad Diego Portales.

MANAGUA, 28 SEP (DPA) - El gobierno de Nicaragua celebró la decisión de la Organización de Naciones Unidas (ONU) de incluir a la ministra de Salud, Sonia Castro, entre los merecedores del Premio América 2011, otorgado por "mejorar la salud materna" en este país.

En declaraciones la noche del martes en Managua, el presidente Daniel Ortega atribuyó la premiación a la existencia de 89 casas maternas en las que se atienden los partos de mujeres de escasos recursos.

"Nos alegramos con este reconocimiento", dijo el mandatario mientras entregaba 3.500 títulos de propiedad a familias pobres de la capital.

Por su parte, la ministra Castro -que lleva 18 meses al frente de la entidad pública- aseguró que el premio es fruto de "todo el trabajo que se está haciendo por proteger la vida de la mujer, que es una prioridad en nuestro gobierno".

"Es una expresión de la participación comunitaria expresada en las parteras, en los parteros, en los brigadistas de salud que no son asalariados", añadió según el portal oficial "El 19".

La titular de Salud recibirá el premio de la ONU el próximo 6 de octubre en Santo Domingo, República Dominicana.

Los Premios América fueron creados para resaltar la labor de funcionarios de gobierno que dirigen entidades o proyectos exitosos en materia social.

La ONU informó que entre los galardonados este año figuran también el presidente de República Dominicana, Leonel Fernández, el alcalde de Barranquilla, Colombia, Alejandro Char, y la primera dama de El Salvador, Vanda Pignato.

NACIONES UNIDAS, 28 SEP (EFE).- La petición de Palestina para ingresar en la ONU avanzó hoy un nuevo paso con la decisión del Consejo de Seguridad del organismo de reenviarla al comité de nuevas adhesiones para ser analizada allí el viernes.

El presidente de turno del Consejo, el embajador libanés Nawaf Salam, leyó al término de la reunión una breve declaración en la que comunicó que la candidatura palestina iba a ese comité y que ninguno de los países manifestó objeción alguna a ese trámite.

"El proceso está avanzando paso a paso", dijo hoy el representante palestino ante la ONU, Riyad Mansur, que también indicó que el Consejo, bajo presidencia de Líbano, decidió esa reunión para dentro de dos días, al tiempo que apeló a la "responsabilidad" de los quince miembros de ese órgano.

El diplomático palestino hacia así una referencia directa a Estados Unidos, cuyo presidente, Barack Obama, ya ha anunciado que vetará la solicitud de Ramala porque considera que la mejor vía para llegar a la creación del Estado palestino son las negociaciones directas ente Israel y la Autoridad Nacional Palestina (ANP).

Todas las peticiones para sumarse a la ONU tienen que ser analizadas por el Consejo, que no está obligado a responder a la ANP en un plazo determinado y que tiene que dar paso a un procedimiento que puede demorarse semanas y hasta meses.

Si la decisión que adopte el comité de nuevas adhesiones (integrado por todos los miembros del Consejo) es afirmativa, entonces los quince tendrían que decidir si recomiendan o no a la Asamblea General que admita a Palestina como nuevo Estado miembro.

Es en este punto donde la histórica solicitud presentada por el presidente de la ANP, Mahmud Abbas, el 23 de septiembre, necesitará nueve votos afirmativos de los quince y ningún veto de los cinco permanentes, que tampoco pueden votar en contra.

Hasta el momento hay seis países que se sientan entre los quince del Consejo que, con derecho de veto o no, ya han reconocido a Palestina: China y Rusia (permanentes), y Brasil, India, Líbano y Sudáfrica (temporales).

De los demás, se sabe que Estados Unidos lo vetará, mientras que se desconoce la posición que adoptarán Francia y Reino Unido, todos ellos permanentes, al igual que ocurre con los temporales Alemania, Bosnia-Herzegovina, Gabón, Nigeria y Portugal, o Colombia, que se abstendrá.

Tras el examen del comité de adhesiones, los quince pueden darle luz verde y tramitar la petición a la Asamblea y someterla al voto de los 193 integrantes de la ONU, donde tiene que aunar una mayoría de dos tercios o 129 votos.

En la actualidad hay 131 países en el mundo que han reconocido a Palestina.

"Espero que los países del Consejo de Seguridad asuman su responsabilidad y que envíen a la Asamblea general la petición presentada por los palestinos", dijo Mansur.

Igualmente dijo confiar en que el procedimiento abierto con la histórica candidatura palestina "no lleve mucho tiempo y que veamos pasos positivos del Consejo hacia nuestra petición".

El representante palestino, además, calificó de "ofensa" y "provocación" para la eventual reanudación de las negociaciones directas con Israel que ese Gobierno haya anunciado un proyecto para la construcción de 1.100 nuevas viviendas en un área del sur de Jerusalén ocupada en 1967.

Para Mansur, la decisión del Gobierno del primer ministro de Israel, Benajmín Netanyahu, de realizar esos nuevos asentamientos "es una clara respuesta a la negociación", y una "manera de obstaculización. Son 1.100 rechazos a la negociación directa".

"Del Consejo de Seguridad no saldrá Palestina como Estado número 194 de Naciones Unidas", afirmó, por su parte, el embajador de Israel ante la ONU, Ron Prosor, que recordó que Estados Unidos ya ha anunciado su veto a esa vía para lograr el Estado palestino y que calificó de "atajo", al igual que la pasada semana hizo el presidente Barack Obama al abordar la situación ante la Asamblea.

Prosor agregó que el mensaje israelí es: "Podemos hablar con los palestinos de todo, sin condiciones previas, y podemos hacerlo en Jerusalén o en Ramala".

"Volvamos a la mesa de negociaciones y negociemos directamente.

Todo es negociable, pero solo oigo a los palestinos buscar pretextos para no negociar. No hay nada que esté excluido", dijo el diplomático israelí.

En la actualidad, Palestina está reconocida únicamente como entidad permanente observadora ante la ONU, por lo que está invitada a participar como observadora en las sesiones y en los trabajos de la Asamblea General, a mantener una misión permanente y un embajador, que es Mansur.

En 1947, la Asamblea General de la ONU adoptó la resolución 181, que permitía la creación de dos Estados, el de Israel y el de Palestina, y que es la base sobre la que Abbas presentó su candidatura.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Juan Rivero Fuxá Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio Corrección: Raquel Román Gambino Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución